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赴國內大學交換‐交流心得分享 

姓名：張婷婷 

清華系所：中國文學系 

交流學校：國立台北藝術大學 

交流系所：電影創作學系 

交流學期：105學年第一學期 

心得分享(可針對學校環境、課程等描述，如有照片請先壓縮)： 

在開始寫這學期北藝交換的心得之前，想先分享一下我認為我的交換跟別人

不同的地方。一般人申請交換，就是想在一個新的學校、新的環境待上一整

個學期、甚至一整年，去體驗不一樣的課程、自己喜歡的課程，於是大多數

的人會選擇住校，就像在清華讀書一樣。但由於來交換的時候我已經大四

了，而中文系在大四又有必修學分，在不延畢的前提之下，我選擇兩邊選

課，並住在台北的家中，清華‐家‐北藝三地間往返。很多朋友看到我都說幹嘛

這麼累，每天花這麼多時間在通勤不覺得很浪費時間嗎?覺得啊!但甘之如

飴，久了就習慣了。我想我是個幸運的人，不用考研究所(暫時還不想考)，能

夠在大四上修自己喜歡的課，能夠在這樣關鍵的階段浪費時間。 

有點忘記是如何接收到北藝交換資訊的，但我一直都對電影非常有興趣，知

道有這個機會之後就決定要好好把握。有些人會問我，既然喜歡電影、想把

電影當作未來的職業方向，一開始念電影系不就好了?但我從高中時期就認

為，大學不該只是往後職涯的跳板，更該是一個能夠盡情學習自己想學專業

的地方，所以當時就決定大學要先念一個自己有興趣的科目(想念地理系，非

常喜歡地理，但後來進了中文系又是另一個故事了)，畢業之後想轉電影再

轉。另一個不想在大學就念電影的原因是，每當我說以後想走電影相關行

業，大家就會問：想當導演嗎?不想，一點都不想。我不是一個對拍電影有想

法，想執起導演筒、拿起攝影機或者提筆寫劇本的人，我只是個喜歡看電

影，更想把喜歡的電影推薦給別人的人，所以我想成為電影行銷。 

為了即將畢業的自己，為了想要離電影行銷的夢想更近一點，我決定申請北

藝大的電影創作學系，我想花一個學期的時間，去了解大學四年都在學電影

的人到底在學什麼?他們用怎麼樣的角度或心態看待電影這件事? 

由於是電影創作學系的關係，課程幾乎都跟電影的製作相關，從燈光、攝

影、美術到製作，都是與拍電影相關的實作課程。因為自身喜好，也因為時

間的關係，這些課程我全部都沒有選。我選擇了相對理論的電影史與電影分

析，還有一門研究所聽說與行銷較相關的課程(聽了幾堂之後發現跟我想像的

不太一樣就沒再上了)。或許有人會覺得在這個難得的機會裡，沒有真實的體

驗「製作電影」是件很可惜的事，但我認為只要自己喜歡，只要知道自己想

要什麼，那就沒有不值得的事。 

電影系的課程我就不詳述了，畢竟每個申請交換的人想念的科系都不相同。
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我最想分享的心情是，如果你對本科之外，不論藝術或其他領域，還有興趣

學習，那麼千萬不要錯過交換的機會。而且越早想清楚自己要什麼，越早去

交換能讓你有更多的時間與空間思考未來的路，可以不必像我一樣為了延畢

而妥協，可以更完整的吸收不同地方的資源。更重要的是可以認識一群不一

樣的人，體驗不同校園的風氣與生活，說不定你會更想往外走，去國外交

換、甚至去國外念研究所。如果不嘗試、不往前走，就永遠不會知道前方還

有新的可能，我認為這是交換能夠學到最重要的一門課題。就算此刻的你不

知道對什麼有興趣、不知道要去哪裡交換、不知道要學什麼，也沒有關係，

不妨試一試吧，只要你願意走出去，總會找到答案的。 

※表格如不敷使用，請自行增加 


